

内 翁地村 调査

1. 調査場所及び期間

場 所 翁地村仲尾次、真音里、相浦、原河地先

期 間 1956年6月22日～23日 2日間

調査方法 海中踏査及び漁民部落より聞き調査

2. 生産調査

種 别	生 产 期	单间生产高 及び 基数	利 用 法 の 通 号	備	用
海 人 草	7月～8月	生 9.03升位	島内販売	村内にによる販售	
も づ く	2～3月～4月	1.00升位	日 常 用	特記には止範囲に繁茂するが利用者なし	
い ぎ す (モー井)	3～4月	40升位	自 藥 用 或 是	主に真音里附近に近郊に多い。	
な ま こ	兩 年	4.00升位	ア	穀物より下なる種苗地	
ば ふ る う に	5月～7月	不 明		不可真實且略失	

3. 調査区域内に於ける水産加工業及養殖業の有無

海人草養殖場 直樹源河地先 1954年頃付經營に依り組織

なまこ殻製処理場 仲尾次 個人 上地源保氏

4. 調査経過

イ. なまこ資源について

なまこ類は稻荷、原河一帯が主產地で農富に接続し其の種類もじやのめなまこ(俗称みーはやー)しづみじなまこ等が主で其の外に(俗称あかーうさかーくふわーかじまる)等と7種類位あるようである者は其の採捕に底曳網を使用している。

以前は沖縄でも「翁地なまこ」と賞讃され遠く支那、台湾にも輸出されたが現在では僅かに島内消費に過ぎず、簡易煙製品として調味程度に使用されている。

ロ. 琉球もづくについて

真音里稻溝地先の砂礫帯に廣範囲に繁茂し、一時商人により利用されたが其の後利用者なく地元民は養豚飼料程度に使用し放置状態にある。以前同様植栽もづくとして輸出出来れば有望な生産品として期待し得よう。

ハ. いぎす(俗称モー井)について

6月現在皆無の状態にあるが、春先に多く繁茂し盛漁期には地元民はこれを日乾して貯蔵し置き「ヒコロヘイ」の様に瓶詰物を製して豆腐代用として常食しているようである。此のほか、糞料とし或は味増漬して食用に供されている。

ニ. 海人草について

天然産の海人草は見受けられなかつたが、原河に村經營の養殖場がある。耕坪数

30,000坪、内 8,000坪は養殖済 22,000坪は未利用のままでなつていて、10月頃に投石6月迄に9ヶ月経過しているが、体長平均2寸5分程度で原産地より品質も良好に思はれた。尙、源河川を控えた養殖適地で昨年の收穫量は 3,000万石を得、相等期待しているようである。

ホ・其資源について

同地区沿岸は殆んど傾斜面の緩やかな砂泥混りの底質を有し、又陸地より河水が流入し、本所始養殖試験地としても一時使用した所もあり、管理を充分に行なうならば有効な養殖地であろう。現在すくひうがひ、ほそじがひ、いなみがひ、すくがはさかねがひ等が見受けられたが比較的少く、あさり利用されていない状態にある。

分 命 略 図

